

Sustainable Integrated Landscape Management of the Gonarezhou National Park and neighboring communities in SE Zimbabwe (AAP2019/SLM)

DURATION 2020-11-15 to 2024-11-14

CRIS ENV/2019/041-788

GEOGRAPHICAL SCOPE Regional

REGION Africa

COUNTRY GROUP LDC

COUNTRY Zimbabwe

INITIAL GCCA/GCCA+ CONTRIBUTION (in mEUR) 5

AID DELIVERY MODALITY Project

MANAGEMENT MODE Indirect management to other bodies

EU DELEGATION Zimbabwe

GCCA+ PRIORITY AREAS



Climate adaptation (GCCA)



Increasing resilience to climate-related stresses and shocks (GCCA+)

SECTORS



Agriculture and Food Security (including Fisheries)



Environment and natural resources (including forestry)

GOOD PRACTICES¹

- Biodiversity
- Forestry
- Sustainable land use including fight against desertification
- Win-win e.g., climate smart agriculture (see CCA & CCM RM)

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

- Zero hunger
- Climate action
- Life on land

IMPLEMENTING PARTNER

NGO and civil society

COUNTRY CONTEXT

With some 80,000 beneficiaries, the Action is focused on the five Communities living immediately adjacent to the Gonarezhou National Park in the SE Lowveld of Zimbabwe.

OVERALL OBJECTIVE

The Overall Project Goal is to enhance social, economic, and ecological wellbeing and resilience of Gonarezhou NP and neighbouring communities through Sustainable Integrated Landscape Management supported and incentivised by creation of a long-term Resilience Fund to support innovative and sustainable payments for measurable ecosystem services and environmental outcomes.

Gonarezhou and the neighbouring beneficiary communities of this Action fall within the Great Limpopo Trans-Frontier Conservation Area (GLTFCA), which is an exceptionally large international biosphere spanning borders between Zimbabwe, Mozambique and South Africa and was formed through an international treaty signed by the respective heads of state in 2002.

At over 100,000 km² in extent, the GLTFCA links and encompasses several important and iconic National Parks across the three countries - from Gonarezhou in Zimbabwe to Kruger in South Africa and Limpopo, Banhine and Zinave National Parks in Mozambique – as well as the inter-joining community, farming and safari hunting areas which provide all-important green corridors linking the core wildlife areas in the three countries

SPECIFIC OBJECTIVES

- Specific objective 1: Renewable: Development of a sustainable and inclusive integrated Land Use and Natural Resource Management and Sustainable Development Framework for Gonarezhou National Park and neighbouring communities.

¹ "Good practices" is a GCCA internal tagging system that highlights project contribution to specific subjects

- Specific Objective 2: Establishment of a Community Environment and Development Fund (CEDF) to support the long-term implementation of the Integrated Land Use Plan.

EXPECTED OUTPUTS

- Output 1.1: Integrated & Participatory Sustainable Land-use and Environment Management Framework developed for Gonarezhou and communities neighbouring the Park.
- Output 1.2: Community Based Organisations (CBOs) established and supported for devolved Community-Based Natural Resource Management (CBNRM) in community areas neighbouring Gonarezhou National Park.
- Output 2.1: Governance, organisation and administration framework and supporting infrastructure established for long-term administration of the Community Environment & Development Fund.
- Output 2.2: Renewable Energy infrastructure, partnership(s) and revenue stream established for the Community Environment and Development Fund.
- Output 2.3: Internationally accredited REDD+ carbon sequestration, marketing and revenue stream established for the Community Environment and Development Fund.
- Output 2.4: Nature-based tourism infrastructure, partnership(s) and revenue stream established for community conservation area(s) and / or Gonarezhou National Park.
- Output 2.5: Mechanism for payment of innovative incentives & investments from Community Environment and Development Fund established & implemented in accordance with Land Use and Environment Management Plans & Terms of Reference agreed with communities (under Outputs 1.1 & 2.1).

ACTIVITIES

Specific actions including updating and reviewing the General Management Plan of Gonarezhou National Park, which will be integrated with land use plans developed with and for neighboring community areas. Community-level plans will also be co-developed for environmental management, and community-based organizations will be facilitated to help raise engagement, awareness, and capacity building within each of the five community sectors neighboring Gonarezhou NP. A socio-economic and environmental baseline survey will be conducted, incorporating systems, equipment, and capacity building. A professional solar service provider will be contracted to construct a commercial-scale solar farm, and contracts will be negotiated for long-term energy sales. Payment for ecosystem services will be implemented, such as a REDD+ type carbon sequestration model, from establishment through to sale of carbon.

MAIN ACHIEVEMENTS

[Latest annual report 12/2021]

With the EU contract signed on 15 November 2020, the Implementing Partners used the last few weeks of 2020 to undertake an inception meeting to discuss implementation modalities with the EUD and thereafter to begin planning specific activities and partnership agreements.

Hampered by renewed COVID-19 related restrictions on gatherings and movement, the first quarter of 2021 was essentially an inception period for the Project (finalising partnership agreements, drafting specific action plans, etc). During Q2 of 2021, 1 Resilience Working Group has been established between Chiredzi Rural

District Council (RDC), Chipinge RDC, GCT, and Sustainable Agriculture Technology WILD Program (SAT-WILD) and several community Resilience Plans have been drafted and submitted for consideration of District Development Committees.

GCCA+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

About GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en

Gestion intégrée durable du paysage du parc national de Gonarezhou et des communautés voisines dans le sud-est du Zimbabwe (AAP2019/SLM)

DURÉE 2020-11-15 à 2024-11-14

CRIS ENV/2019/041-788

ÉTENDUE GÉOGRAPHIQUE Régionale

RÉGION Afrique

GROUPE DE PAYS PMA

PAYS Zimbabwe

CONTRIBUTION INITIALE DE L'AMCC/AMCC+ (in mEUR) 5

FORME D'AIDE Projet

MODE DE GESTION Gestion indirecte à d'autres organes

DÉLÉGATION DE L'UE Zimbabwe

DOMAINE PRIORITAIRE AMCC+



Adaptation au changement climatique (AMCC)



Renforcement de la résilience aux stress et chocs liés au changement climatique (AMCC+)

SECTEURS



Agriculture et sécurité alimentaire (en ce compris la pêche)



Environnement et ressources naturelles (en ce compris sylviculture)

BONNES PRATIQUES¹

¹ Les "bonnes pratiques" sont un système de marquage interne à l'AMCC qui met en évidence la contribution des projets à des sujets spécifiques.

- Biodiversité
- Sylviculture
- Utilisation durable des terres, y compris lutte contre la désertification

OBJECTIFS DU MILLENAIRE POUR LE DEVELOPPEMENT

- Faim « zéro »
- Mesures relatives à la lutte contre le changement climatique
- Vie terrestre

PARTERNAIRE DE MISE EN ŒUVRE

Sustainable Agriculture Technology WILD Program (SAT-WIL), Gonarezhou Conservation Trust (GCT), Cesvi.

CONTEXTE NATIONAL

L'objectif général du projet est d'améliorer le bien-être social, économique et écologique et la résilience du PN de Gonarezhou et des communautés voisines par le biais d'une gestion intégrée durable du paysage, soutenue et encouragée par la création d'un fonds de résilience à long terme pour soutenir des paiements innovants et durables pour des services écosystémiques et des résultats environnementaux mesurables.

Gonarezhou et les communautés voisines bénéficiaires de cette action font partie de la zone de conservation transfrontalière du Grand Limpopo (GLTFCA), une biosphère internationale de taille exceptionnelle qui s'étend entre le Zimbabwe, le Mozambique et l'Afrique du Sud et qui a été créée par un traité international signé par les chefs d'État respectifs en 2002.

D'une superficie de plus de 100 000 km², la GLTFCA relie et englobe plusieurs parcs nationaux importants et emblématiques des trois pays - de Gonarezhou au Zimbabwe à Kruger en Afrique du Sud et aux parcs nationaux de Limpopo, Banhine et Zinave au Mozambique - ainsi que les zones communautaires, agricoles et de chasse au safari qui se rejoignent et qui constituent des corridors verts essentiels reliant les principales zones de vie sauvage des trois pays.

OBJECTIF GLOBAL

Améliorer la prospérité et la résilience sociales, économiques et écologiques des communautés et des zones protégées dans la partie zimbabwéenne de la zone de conservation transfrontalière de Great-Limpopo (GLTFCA).

OBJECTIF SPÉCIFIQUE

- Objectif spécifique 1 : Développement d'un cadre intégré d'utilisation des terres et de gestion des ressources naturelles et de développement durable pour le parc national de Gonarezhou et les communautés voisines ;

- Objectif spécifique 2 : Création d'un fonds communautaire pour l'environnement et le développement (CEDF) afin de soutenir la mise en œuvre à long terme du plan d'aménagement intégré du territoire.

RÉSULTATS ATTENDUS

Résultat 1.1 : Cadre intégré et participatif de gestion durable de l'utilisation des terres et de l'environnement développé pour Gonarezhou et les communautés voisines du parc.

Résultat 1.2 : Création et soutien d'organisations communautaires pour la décentralisation de la gestion communautaire des ressources naturelles dans les zones communautaires voisines du Parc National de Gonarezhou.

Résultat 2.1 : Cadre de gouvernance, d'organisation et d'administration et infrastructure de soutien établis pour l'administration à long terme du Fonds communautaire pour l'environnement et le développement.

Résultat 2.2 : Infrastructure d'énergie renouvelable, partenariat(s) et flux de revenus établis pour le fonds communautaire pour l'environnement et le développement

Résultat 2.3 : Séquestration de carbone REDD+ internationalement accréditée, marketing et flux de revenus établis pour le fonds communautaire pour l'environnement et le développement.

Résultat 2.4 : Infrastructure de tourisme basé sur la nature, partenariat(s) et flux de revenus établis pour les zones de conservation communautaires et / ou le Parc National de Gonarezhou.

Résultat 2.5 : Mécanisme de paiement des incitations et des investissements innovants du fonds communautaire pour l'environnement et le développement établi et mis en œuvre conformément aux Plans d'aménagement du territoire et de gestion de l'environnement et aux termes de référence convenus avec les communautés (dans le cadre des Outputs 1.1 & 2.1).

PRINCIPALES ACTIVITÉS PRÉVUES

Les actions spécifiques comprennent la mise à jour et la révision du plan de gestion général du parc national de Gonarezhou, qui sera intégré aux plans d'utilisation des terres élaborés avec et pour les zones communautaires voisines. Des plans au niveau communautaire seront également co-développés pour la gestion de l'environnement, et les organisations communautaires seront facilitées pour aider à accroître l'engagement, la sensibilisation et le renforcement des capacités dans chacun des cinq secteurs communautaires voisins du PN de Gonarezhou. Une étude de base socio-économique et environnementale sera menée, intégrant les systèmes, les équipements et le renforcement des capacités. Un fournisseur professionnel de services solaires sera engagé pour construire une ferme solaire à l'échelle commerciale, et des contrats seront négociés pour la vente d'énergie à long terme. Le paiement des services écosystémiques sera mis en œuvre, comme un modèle de séquestration du carbone de type REDD+, de l'établissement à la vente du carbone.

RÉSULTATS OBTENUS

[Dernier rapport annuel 12/2021]

Le contrat de l'UE ayant été signé le 15 novembre 2020, les partenaires de mise en œuvre ont utilisé les dernières semaines de 2020 pour entreprendre une réunion de lancement afin de discuter des modalités de mise en œuvre avec l'EUD et, par la suite, pour commencer à planifier des activités spécifiques et des accords de partenariat.

Entravé par les nouvelles restrictions sur les rassemblements et les déplacements liées au COVID-19, le premier trimestre de 2021 a été essentiellement une période de démarrage pour le projet (finalisation des accords de partenariat, rédaction de plans d'action spécifiques, etc.) Au cours du deuxième trimestre 2021, un groupe de travail sur la résilience a été créé entre le district rural de Chiredzi, le district de Chipinge, le GCT et le programme SAT-WILD (Sustainable Agriculture Technology WILD Program), et plusieurs plans de résilience communautaires ont été rédigés et soumis à l'examen des comités de développement des districts.

AMCC+ Community <https://europa.eu/capacity4dev/gcca-community>

À propos du GCCA+ https://ec.europa.eu/international-partnerships/programmes/global-climate-change-alliance-plus-gcca_en